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Editoriale

Le priorità del 2025: 
il rilancio del Mattei e l’attenzione 
per l’ambiente

Care concittadine e con- 
cittadini,
nel 2025 contiamo di 

sviluppare progetti e inter-
venti di grande rilievo e di 
impatto positivo per tutti 
i cittadini. Dei progetti che 
potranno caratterizzare il nuovo 
anno mi preme raccontarne 
due che rispondono a impegni 
che ci siamo presi con tutti voi 
due anni e mezzo fa. Il primo 
riguarda il parco Mattei. Eni 
ha recentemente formalizzato 
il suo interesse per intervenire 
con una sponsorizzazione fina-
lizzata alla riqualificazione del 
Centro sportivo. Questa propo-
sta nasce a seguito di un impor-
tante lavoro di relazione, 
dialogo e ascolto attraverso 
il quale, in questi due anni, 
abbiamo rinsaldato i legami 

nei prossimi mesi, concentre-
remo la nostra attenzione. 
Tale obiettivo potremo realiz-
zarlo attraverso due azioni. 
Da una parte, come stiamo 
già facendo, con l’efficienta-
mento energetico degli im- 
mobili comunali, dall’altro  
sviluppando il progetto di 
Comunità Energetiche Rin- 
novabili e Solidali. Nel 2025 
prenderà il via, infatti, la  
prima CERS di San Do- 
nato: un impianto fotovol-
taico da 124 KWp da realiz-
zare sul tetto della scuola 
Galilei. Contiamo di svilup-
pare ed estendere con più 
adesioni possibili la comunità 
di produttori garantendo la 
riduzione delle bollette, 
l’abbattimento delle emis-
sioni di CO2, una maggior 
coesione sociale e la pro-
mozione dell’uso più equo 
delle risorse energetiche. 
Questo progetto mira a tra-
sformare la città in un 
modello di sostenibilità, 
inclusività e innovazione, 
contribuendo agli obiettivi di 
transizione energetica stabi-
liti dall’Unione Europea per 
il 2030 e oltre.
Auguro a tutti voi di vi- 
vere un anno all’insegna 
della serenità!

Francesco Squeri

con l’azienda, che negli anni 
passati si erano allentati.

La proposta di Eni prevede 
un contributo in opere 
pari a 9 milioni di euro 

con i quali verranno riqua-
lificati tutta la parte del 
parco, la recinzione, le 
strutture e gli impianti 
dell’area “terra”. Per la 
riqualificazione della parte 
“acqua”, su cui non interverrà 
Eni, è già stata presentata una 
proposta di partenariato 
pubblico-privato attraverso 
la quale si potrà interve-
nire sulle piscine, in partico-
lar modo su quelle coperte. Si 
realizzeranno, inoltre, nuove 
aree di fitness e di wellness, si 
ristruttureranno gli spogliatoi 
e si realizzerà un ristorante che 
possa rappresentare un’occa-
sione per valorizzare ulterior-
mente la proposta del Mattei. 
Tutti gli interventi avranno 
come comune denomina-
tore l’efficientamento ener-
getico. Gli impianti del parco 
sono infatti vecchi ed energi-
vori. L’obiettivo per il futuro 
del Mattei è contenere i costi 
gestionali, ma soprattutto 
ridurne il più possibile le 
emissioni di CO2. 

Il tema della riduzione 
delle emissioni è il se- 
condo progetto sul quale, 
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Programmazione

142 milioni di euro.  
È l’investimen- 
to complessivo  

per il prossimo triennio pia- 
nificato dall’Amministrazione 
cittadina e approvato dal Con- 
siglio comunale lo scorso 11 
dicembre. La prima annualità – 
in termini di spese ed entrate che 
si equivalgono (in base al prin-
cipio del pareggio finanziario 
stabilito per i bilanci degli enti 
locali) – pesa circa 46 milioni di 
euro, mentre le due successive 

I conti del prossimo 
triennio
Approvato il bilancio di previsione 2025/27:  
una “manovra” triennale da 142 milioni di euro

IN BREVE

COSA
Bilancio di previsione  
per il triennio 2025/2027

QUANDO
approvato l’11 dicembre 2024

CHI
approvato dal Consiglio 
Comunale

QUANTO
importo complessivo 
per il triennio 142.147.524

INFO  
documentazione integrale su 
bit.ly/previsione25sdm

si attestano rispettivamente 
sui 49 milioni (per il 2026) e sui 
47 milioni e mezzo (per il 2027). 
Nelle tabelle a fianco è ripor-
tato il dettaglio delle Entrate 
suddivise per tipologia e delle 
Spese elencate per “missioni”, 
ovvero in base alle funzioni 
principali e agli obiettivi stra- 
tegici a cui si riferiscono. Tut- 
ta la documentazione ufficia- 
le del bilancio è consultabile 
via web all’indirizzo bit.ly/pre- 
visione25sdm.
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■ Consulenza tributaria  
 e societaria
■ Servizi contabili  
 e amministrativi
■ Paghe e contributi

■ Contenzioso tributario
■ Consulenza  
 e gestioni immobiliari
■ Dichiarazioni fiscali  
 e modello 730

FATTURAZIONE 

ELETTRONICA

San Donato Milanese - Via Emilia 20 | Tel. 02 92880448 | info@studiodaprea.eu | www.studiodaprea.eu



Partecipazione

Bolgiano, Metanopoli, 
Concentrico:
il Sindaco incontra ancora la città
Proseguono gli incontri tra la Giunta e i cittadini, 
iniziati alla fine dell’anno a Poasco e a Certosa

RACCONTA 
IL TUO QUARTIERE 
E LA NOSTRA CITTÀ

Nel corso degli incontri realizzati a 
Poasco e in via Di Vittorio è stato 
richiesto ai presenti di rispondere 
a un breve questionario 
cartaceo sul proprio quartiere 
e, più in generale, sulla città. Le 
domande del documento proposto 
ruotano attorno al gradimento 
relativo al luogo in cui si 
vive declinato anche attraverso 
aspetti specifici (come viabilità 
e coesione sociale) da graduare 
da un minimo di una stella a un 
massimo di cinque. Gli ultimi due 
quesiti, invece, chiedono eventuali 
proposte per apportare 
miglioramenti. 
Il questionario, che sarà riproposto 
anche nei prossimi incontri, è 
ora compilabile online sul nuovo 
portale all’indirizzo: 
bit.ly/quartiericittàsdm.

IN SINTESI

COSA
incontro nei quartieri

QUANDO
30 gennaio (Spazio della 
Comunità a Bolgiano), 
13 febbraio (in Cascina 
Roma), 27 febbraio (Casa 
dell’Accoglienza, via Triulziana) 
ore 20.30

CHI
incontro tra i cittadini 
di Bolgiano, Metanopoli 
e del Concentrico 
e l’Amministrazione

PERCHÉ
per illustrare quanto realizzato 
e quanto programmato
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Di Vittorio. Come anticipato 
nelle precedenti edizioni, gli 
incontri che hanno azzerato la 
distanza “tra amministratori 
e amministrati” coinvolgeran- 
no l’intera città. Per questo 
sono stati fissati in agenda gli 
appuntamenti con i tre quar-
tieri mancanti.
Il Sindaco e gli Assessori in- 
contreranno i cittadini di Bol- 
giano nello Spazio della Comu- 
nità, in via Unica Bolgiano 2, 
giovedì 30 gennaio, quelli del 
Concentrico in Cascina Roma 
giovedì 13 febbraio e quelli 
di Metanopoli giovedì 27 feb-
braio presso la Casa dell’Ac-
coglienza in via Triulziana 48.

Bolgiano, Metanopoli, 
Concentrico. Prosegui- 
rà in quest’ordine il 

ciclo di incontri tra la Giunta 
e i residenti nei diversi quar-
tieri che compongono la città. 
Con il nuovo anno l’Ammini-
strazione continuerà il per-
corso di confronto con i citta-
dini avviato lo scorso autunno 
con le presenze presso i mer- 
cati rionali e passato alla “fa- 
se due” nelle ultime setti-
mane dell’anno con gli appun-
tamenti a Poasco e in via 
Di Vittorio, dove Sindaco e 
Assessori si sono incontrati 
con i residenti della Frazione 
e del quartiere di Certosa/

L’incontro a Poasco





Servizi

Online il nuovo 
portale web dell’Ente
Il sito web è stato rinnovato per offrire un punto 
di riferimento chiaro e accessibile a tutti i cittadini

NUOVE ISCRIZIONI 
SCOLASTICHE: DOMANDE 
DAL 21 GENNAIO

Da martedì 21 gennaio 
a lunedì 10 febbraio sarà 
possibile iscrivere i propri figli 
alle classi iniziali della scuola 
dell’infanzia, della primaria e 
della secondaria di primo grado. 
Per le scuole primarie e 
per le secondarie di primo 
grado la domanda dovrà essere 
presentata on line dalle ore 8 
del 21 gennaio alle ore 20 del 10 
febbraio utilizzando la piattaforma 
ministeriale Unica, accessibile con 
SPID, CIE, CNS o eIDAS. Per le 
scuole dell’infanzia, invece, 
la domanda andrà presentata 
alla segreteria didattica 
dell’istituto prescelto, tenendo 
conto dei bacini di appartenenza. 
Tutti i dettagli relativi alle iscrizioni 
sono illustrati nelle informative 
realizzate dall’Ente insieme ai 
Dirigenti scolastici di San Donato 
(consultabili sul sito dell’Ente 
all’indirizzo bit.ly/iscrizioniscuola25).

IN SINTESI

COSA
nuovo portale web dell’Ente

PERCHÉ
per offrire un punto 
di riferimento chiaro 
e accessibile a tutti i cittadini

DOVE
all’indirizzo web www.comune.
sandonatomilanese.mi.it

QUANDO
già online

COME
finanziato con fondi PNRR
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quattro sezioni principali, 
raggiungibili dal menù di na- 
vigazione sempre presente: 
Amministrazione (per infor-
mazioni sugli uffici e sull’Am-
ministrazione in generale), 
Novità (con notizie, comuni-
cati stampa e avvisi), Servizi 
(con tutte le schede dei servizi 
e procedimenti per il cittadino) 
e Vivere il Comune (con eventi, 
luoghi e informazioni sul ter-
ritorio). L’unico dettaglio a 
rimanere invariato è l’indi-
rizzo: www.comune.sando- 
natomilanese.mi.it.
L’intero progetto è stato fi- 
nanziato attraverso il PNRR, 
utilizzando i fondi dedicati 
all’esperienza del cittadino nei 
servizi pubblici.

Online da fine dicem-
bre. Da qualche setti-
mana è ufficialmente 

in rete il nuovo portale web 
del Comune, sviluppato gra-
zie alle nuove linee guida di 
design per i siti internet e i 
servizi digitali della Pubblica 
Amministrazione. Il nuovo 
sito rispetta il “Modello Co- 
muni” e i suoi criteri di confor-
mità, ed è realizzato per offrire 
un punto di riferimento chiaro 
e accessibile a tutti i cittadini.
Tra le nuove funzionalità più 
significative vi è l’introduzione 
di un’area personale, dove è 
possibile accedere ai propri 
dati, servizi, segnalazioni e 
appuntamenti. L’architettura 
del sito web è strutturata in 





IN SINTESI

COSA
Famiglie in Comune,  
gruppo di confronto

PERCHÉ
per mettere al centro  
la famiglia in ogni sua forma

DOVE
Spazio della Comunità  
a Bolgiano

QUANDO
a cadenza mensile

CHI
singoli cittadini, gruppi 
informali, organizzazioni 
del terzo settore, associazioni 
di volontariato

PER CONTRIBUIRE  
AL PROGETTO

Nel corso degli incontri gruppo 
di confronto dedicato alla famiglia 
si è sviluppata l’idea di ampliare 
il gruppo di lavoro attraverso un 
questionario in grado di 
raccogliere bisogni, idee 
e proposte, per cercare di 
costruire insieme una città 
più accogliente e attenta 
alle esigenze delle famiglie, 
con la partecipazione attiva della 
comunità. Proposto in cartaceo in 
diversi appuntamenti sul territorio, 
ora è comodamente compilabile 
online in pochi minuti. 
Il questionario è pubblicato 
sul nuovo portale dedicato a 
raccogliere le opinioni dei cittadini 
(attualmente attivo anche quello 
sui quartieri e sulla città, vedi a 
pagina 7) all’indirizzo web: 
bit.ly/qfamigliesdm.

Pari opportunità
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Famiglie in Comune: 
un nuovo anno di lavoro 
condiviso
Nel 2025 proseguirà l’attività del gruppo di confronto 
voluto dall’Amministrazione per mettere al centro 
la famiglia in ogni sua forma

Nato nel novembre 2023  
per volontà dell’Am- 
ministrazione comuna- 

le al fine di aprire uno spa-
zio di confronto partecipato 
che mettesse al centro la 
famiglia in ogni sua forma, 
“Famiglie in Comune” prose-
guirà la propria attività an- 
che nel nuovo anno. Per il 
gruppo di confronto dedicato 
ai nuclei familiari è già stato 
pianificato il programma di  
appuntamenti per tutto il 
2025: 11 incontri mensili 
aperti, come dal suo avvio, 
a singoli cittadini, gruppi in- 
formali, organizzazioni del 

terzo settore, associazioni di  
volontariato, oltre a una rap- 
presentanza dell’Amministra- 
zione comunale. 
Tutti gli incontri si terranno 
a Bolgiano nello Spazio della 
Comunità, in via Unica Bol- 
giano 2, con inizio alle ore 18. 
Sempre di lunedì, gli appun-
tamenti saranno a caden- 
za mensile con l’eccezione di  
agosto. Nel dettaglio le da- 
te da segnarsi saranno le se- 
guenti: 10 febbraio, 10 mar- 
zo, 7 aprile, 12 maggio, 9 giu-
gno, 7 luglio, 15 settembre, 
13 ottobre, 10 novembre e 1 
dicembre.





Un viaggio attraverso 
il “linguaggio ampio”
Online il nuovo podcast del Comune realizzato insieme  
a Will Media e Chora Media

5 BORSE DI STUDIO
PER PREMIARE IL MERITO

Nelle scorse settimane l’Ente ha 
pubblicato un avviso pubblico 
per l’assegnazione di cinque 
borse di studio - per l’anno 
scolastico 2024/25 - destinate 
agli studenti che hanno 
completato con merito la 
scuola secondaria di I grado, 
per supportarli nella frequenza 
delle scuole secondarie di II grado. 
Le borse di studio hanno un valore 
di 800 euro per il primo anno di 
scuola superiore e di 600 euro 
per gli anni successivi. L’importo 
complessivo per l’intero ciclo di 
studi superiori può arrivare fino a 
3.200 euro. I contributi sono rivolti 
a studenti residenti a San Donato 
che abbiano conseguito nell’anno 
scolastico 2023/24 la licenza media 
con una votazione pari o superiore 
a 9 e la cui famiglia abbia un ISEE 
non superiore a 20mila euro. Il 
termine per la presentazione delle 
domande è lunedì 20 gennaio. 
Maggiori info su bit.ly/borsestudio25.
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Nuovi contenuti per il  
canale Spotify del Co- 
mune. A metà dicem-

bre l’Ente ha pubblicato “Voce 
Plurale”, podcast realizzato 
insieme a Will Media e Chora 
Media che si propone di esplo-
rare l’importanza del linguag-
gio ampio come strumento per 
promuovere rispetto, equità e  
coesione sociale. Il progetto 
mira a sensibilizzare ogni per-
sona sul potere delle parole, 
guidando chi ascolta in un 
percorso di consapevolezza su 
come il linguaggio possa con-
dizionare le nostre azioni e 
modi di guardare alle persone. 
In particolare questo progetto 
punta a costruire un linguaggio 
rispettoso con e verso le donne, 
con le persone con disabilità e 

con tutto il mondo LGBTQIA+.
La serie, composta da tre epi-
sodi, unisce un linguaggio 
semplice e informativo a un 
formato talk dinamico. Ogni 
puntata, infatti, include un’a-
nalisi tematica condotta da 
un esperto e riflessioni su casi 
concreti proposti con il fine di 
offrire esempi pratici e suggeri-
menti utili.
Il podcast è ascoltabile gratui-
tamente sul canale Spotify del 
Comune e di Chora Media.

IN SINTESI

COSA
“Voce Plurale”, podcast 
sul linguaggio ampio

PERCHÉ
per promuovere rispetto, 
equità e coesione sociale

DOVE
disponibile su Spotify

QUANDO
già online

CHI
realizzato insieme a Will Media 
e Chora Media

COME
ascoltabile gratuitamente su 
bit.ly/vocepluralesdm

Pari opportunità
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Lavori pubblici

Il 2024 ha visto l’Ammi-
nistrazione concentrarsi 
sugli interventi struttu-

rali nelle scuole del territorio, 
confermando l’attenzione che 
in questi due anni e mezzo è 
stata posta sulle strutture 
scolastiche, edifici carenti dal 
punto di vista della manu-
tenzione. In particolare sulle 
scuole primarie Calvino 
(foto 1) di Poasco e Greppi 
(foto 2) di Certosa, è stato 
eseguito il rifacimento del- 
la copertura del tetto, in- 
tervenendo su una situazione 
da troppo tempo andatasi a 
degradare. Con questo inter-
vento si è risolto definitiva- 
mente il grosso e annoso pro- 

blema delle infiltrazioni di 
acqua anche nella palestra 
di Poasco. Sulla Greppi in- 
vece, alle infiltrazioni delle 
piogge, si aggiungeva il pro-
blema che alcune aule non 
erano più agibili. Con il rifa-
cimento della copertura sono 
state ristrutturate anche le 
aule offrendo nuovi spazi per 
la didattica dei bambini della 
scuola. 
Come da impegno assunto, 
si è proceduto a riasfalta- 
re l’importante asse del 
viale De Gasperi (foto 3):  
quasi 1,5 km lineari per 
due corsie per senso di mar-
cia. Anche in questo caso si 
è trattato di un intervento 

Riavvolgendo il nastro: 
un anno di opere significative
Nel corso del 2024, grande attenzione 
per gli edifici scolastici, riaperta la piscina di via Parri 
e riqualificato il fondo stradale di viale De Gasperi

GLI INTERVENTI 
PRINCIPALI

- Riqualificazione di diversi 
edifici scolastici per risolvere 
annosi problemi

- Riapertura della piscina 
di via Parri con rinnovamento 
degli impianti

- Riasfaltatura integrale 
di viale De Gasperi, con lavori 
realizzati in orario notturno

1 2



LA RICICLERIA MOBILE 
IN SERVIZIO ANCHE 
NEL 2025

Prosegue anche nel 2025 il servizio 
del Centro Ambientale 
Mobile di Amsa che prevede 
quattro appuntamenti mensili nei 
quartieri cittadini. Il CAM è una 
ricicleria itinerante dove è possibile 
smaltire RAEE e altri rifiuti 
come schermi (fino a 21 pollici), 
sorgenti luminose (lampadine, 
neon, fluorescenti e led), oli, 
toner, cartucce per stampanti 
e bombolette spray pericolose. 
La programmazione degli 
appuntamenti prevede la presenza 
del CAM il primo venerdì del mese 
davanti al Municipio, il secondo 
sabato a Poasco, il terzo sabato a 
Di Vittorio e il quarto sabato al 
centro commerciale L’Incontro. Il 
servizio è attivo dalle 8 alle 12 del 
mattino.
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atteso da tempo e su cui si è 
proceduto con un forte coor-
dinamento con A2A, socie- 
tà che, a seguito della posa 
della dorsale del teleriscalda-
mento, aveva in capo il ripri-
stino di una parte del man- 
to stradale. Le due ditte di 
asfaltatura hanno lavorato 
in rapida successione, con-
centrando le lavorazioni in 
orari notturni e contenendo 
al massimo il disagio per i cit-
tadini, obiettivo molto atteso 
e altrettanto apprezzato da 
tanti cittadini.
Il 2024 è stato caratteriz-
zato anche dalla riapertura 
della piscina comunale 
di via Parri (foto 4), chiusa 
ormai da diversi anni. Da set-
tembre infatti sono ripartiti 
i corsi acquatici della strut-
tura natatoria, dando una 
risposta che sul nostro ter-
ritorio era venuta purtroppo 
a mancare. Le vasche e gli 
impianti del centro natato-
rio sono stati rinnovati ed 
è stata affidata la gestione 
ad una società che investirà 
complessivamente 600 mila 
euro sulla struttura. Sarà 

inoltre realizzato prossima-
mente l’intervento di effi-
cientamento energetico con  
la posa di un impianto fo- 
tovoltaico finanziato dal Co- 
mune e Regione Lombar- 
dia, favorendo la sostenibilità 
economica e ambientale nel- 
la gestione dell’impianto.
Tornando sul piano degli in- 
vestimenti sulle strutture sco-
lastiche è significativo men- 
zionare che è stato messo a 
bando e aggiudicato l’inter-
vento di riqualificazione ener-
getica e adeguamento antisi-
smico della scuola primaria 
D’Acquisto di via Europa. 
Si tratta di un importantis-
simo investimento che, dopo 
il recente intervento interno 
di relamping e di sostituzione 
delle porte delle aule, por-
terà a nuovo l’intero edificio, 
garantendo miglior confort, 
minori consumi, e maggiore 
sicurezza per i nostri pic-
coli cittadini. Anche in que-
sto caso, le ricadute positive 
in termini di risparmio di 
emissioni di CO2 e quindi in 
termini ambientali, saranno 
notevoli.
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Farmacie e numeri utili

COMUNE DI SAN DONATO MILANESE
CENTRALINO ............................................. 02/527721
ANAGRAFE .... 02/52772.287 / 288 / 289 / 293
URP-PUNTO COMUNE .................... 02/52772.294  

372 / 291 / 292 / 269
STATO CIVILE ........................... 02/52772283 / 284
POLIZIA LOCALE ...................................... 02/518881
CENTRO ANTIVIOLENZA ................. 02/36527138
CENTRO SOCIO SANITARIO,  
VIA SERGNANO 2
ATS MILANO (EX ASL) ........................ 02/98114111
AZIENDA SOCIALE SUD EST MILANO  ......................
.................................................................... 02/90662322

CENTRO PSICOSOCIALE ................................................
....................................... 02/5273611 / 02/5278676
FONDAZIONE DON GNOCCHI ..................................
.................................................................... 02/55607402
SERVIZIO DI NEUROPSICHIATRIA  
INFANTILE .............................................. 02/55608019
MEDICINA DELLO SPORT ................. 02/98115958
AZIENDA COMUNALE FARMACIE
CENTRALINO ......................................... 02/5181311
ILLUMINAZIONE
SEGNALAZIONE GUASTI .................... 800/498616
SERVIZIO RIFIUTI
INFO E RITIRO RIFIUTI  
INGOMBRANTI (AMSA) ....................... 800/332299

TRASPORTI
TAXI ............................................ 02/6969 / 02/8585  
.............................................................................. 02/4040 
ORARI AUTOBUS E TRENI ...............................................  
www.comune.sandonatomilanese.mi.it
AMIACQUE
PRONTO INTERVENTO ........................ 800/175571
EMERGENZA GAS
ITALGAS ..................................................... 800/900999
EX GUARDIA MEDICA
CONTINUITÀ ASSISTENZIALE ..................... 116117

NEI GIORNI FERIALI: DALLE 20 ALLE 8 
SABATO, PREFESTIVI E FESTIVI: H24

Numeri Utili

Farmacie: orari e chiusure
FARMACIE DI SAN DONATO MILANESE
FARMACIA ORARI TELEFONO CHIUSURA
COMUNALE 1 - PIAZZA TEVERE, 22 08:30/19:30 0252.71.113 DOMENICA

COMUNALE 2 - VIA GRAMSCI, 14 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0252.70.363 SABATO
DOMENICA

COMUNALE 3 - VIA TRIULZIANA, 14 08:30/12:30 - 15:00/19:00 0251.35.62 SABATO
DOMENICA

COMUNALE 4 - VIA EUROPA, 7 08.30/19.30 - Sabato 09:00/13:00 0252.72.801 DOMENICA 

METANOPOLI - VIA MONTE BIANCO, 10 08:30/19:30 - Sabato 09:00/13:00 0252.75.190 DOMENICA

NUOVA - VIA DI VITTORIO, 47 08:00/13:00 - 15:30/19:30 0252.30.440 SABATO PM 

POASCO - VIA UNICA POASCO, 23 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0257.30.13.60 LUNEDÌ

SANTA BARBARA - VIA ALFONSINE, 22 08:00/19:30 - Sabato 09:00/19:00 0249.67.86.42 DOMENICA

SAN CARLO - VIA PARRI, 57 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0255.60.31.65 SABATO
DOMENICA

FARMACIE DI SAN GIULIANO MILANESE
FARMACIA ORARI TELEFONO CHIUSURA
BORGO EST - VIA DE NICOLA, 1 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0236.54.63.93 DOMENICA

CIVESIO - VIA LIBERAZIONE, 44 08:30/13:30 - 15:30/19:00
Sabato 09:00/13.00 -15:30/19:00 0228.09.68.66 DOMENICA

COMUNALE 1 - VIA SANREMO, 3 08:30/13:00 - 15:00/19:30 0298.45.663 SABATO PM
COMUNALE 2 - VIA DELLA VITTORIA, 8 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0298.80.270 SABATO PM
COMUNALE 3 - VIA CAVALCANTI, 1 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0298.24.66.94 SABATO PM
COMUNALE 4 - CENTRO COMM. 
SAN GIULIANO/ESSELUNGA

09:30/19:30
Domenica 10:00 - 19:30 0298.24.07.15 ----------------

BORGOLOMBARDO - VIA LABRIOLA, 18 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0298.48.432 SABATO PM
LOMOLINO - VIA GORKI, 8 08:00/12:30 - 15:00/19:30 0298.24.10.34 SABATO PM
PELLEGRINI - VIA FRATELLI CERVI, 8 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0298.45.588 DOMENICA
RUBISSE - VIA TRIESTE, 43 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0298.41.213 LUNEDÌ AM
SERENELLA - PIAZZA ALFIERI, 9 08:30/12:30 - 15:30/19:30 0298.47.987 DOMENICA

FARMACIE DI PESCHIERA BORROMEO
FARMACIA ORARI TELEFONO CHIUSURA
COMUNALE 3 - C.C. GALLERIA 
BORROMEA 09:30/20:00 0254.71.400 ----------------

Farmacie aperte 24h
Il nuovo sistema di turna-
zione delle Farmacie, defini-
to da Ats, prevede che la farmacia 
di turno del giorno per gli utenti 
di San Donato si possa trovare in 
un’area vasta che include i ter-
ritori di Carpiano, Cerro al Lambro, 
Colturano, Dresano, Melegnano, 
San Giuliano, San Zenone e Vizzolo 
Predabissi. Per ovviare al problema 
della distanza ACF garantirà 
una serie di turni aggiunti-
vi che, in tali giornate, andranno 
a duplicare le farmacie in servi-
zio. Per individuare la far-
macia di turno più vicina si 
consiglia di consultare il sito 
di Federfarma Lombardia 
all’indirizzo farmacia-aper-
ta.eu o scaricando la relativa app 
Farmacia Aperta (gratuita e di-
sponibile per tutti gli smartphone).

INQUADRA IL CODICE QR 
CON IL TELEFONO

E TROVA LA FARMACIA 
DI TURNO PIÙ VICINA



GENNAIO
GIOVEDÌ 16
█CINEMA TEATRO 
TROISI / “Corto 
Circuito”, spettacolo 
teatrale con Leonardo 
Manera (alle 21, maggiori 
info a p. 21)

SABATO 18
█VIA DI VITTORIO /  
Centro Ambientale 
Mobile di Amsa (alle 8)

█CINEMA TEATRO 
TROISI / “Senza coda”, 
spettacolo teatrale per 
famiglie (alle 16, maggiori 
info a p. 21)

█SINERGIE CULTURALI, 
VIA PASCOLI 1 / 
Presentazione del nuovo 
libro di Andrea Vitali (alle 
18, ingresso gratuito)

DOMENICA 19
█BIBLIOTECA 
CENTRALE / Apertura 
straordinaria delle sale 
studio in collaborazione 
con SandoCalling  
(dalle 14.30 alle 20)

LUNEDÌ 20
█SPAZIO DELLA 
COMUNITÀ, 
BOLGIANO / “La fatica 
di educare insieme”, 
laboratorio per genitori 
sull’educazione dei figli 
(alle 20.45)

█ONLINE / Scadenza 
domande per borse di 
studio (info a p. 13)

MARTEDÌ 21
█ONLINE / Iscrizioni alle 

prime classi delle scuole 
primarie e secondarie  
di I grado a. s. 2025/26  
(fino al 10 febbraio)

GIOVEDÌ 23
█CASCINA ROMA /  
Gruppo di lettura 
dedicato al romanzo 
“L’aggancio” di Nadine 
Gordimer (alle 18.30,  
per info: biblioteca.
certosa@cubinrete.it)

VENERDÌ 24
█CASCINA ROMA / 
Inaugurazione mostra del 
Liceo Primo Levi e della 
scuola primaria Salvo 
D’Acquisto “Sabina Saad 
- La Stella gialla - Dialogo 
con un simbolo” in 
occasione della Giornata 
della Memoria (alle 15)

SABATO 25
█L’INCONTRO / Centro 
Ambientale Mobile di 
Amsa (alle 8)

█CASCINA ROMA / 
“SeasonSnap”, evento 
culturale ideato 
dall’Ecomuseo della 
Vettabbia e dei Fontanili 
in collaborazione con 
Sinergie Culturali (alle 
16.30, ingresso gratuito)

DOMENICA 26
█PARCHEGGIO V 
PALAZZO UFFICI / 
“Pulci e non solo”, 
mercatino di antiquariato 
e modernariato  
(dalle 6 alle 14)

█BIBLIOTECA 
CENTRALE / Apertura 

SDM.ese / Gli appuntamenti 
da gennaio a febbraio

straordinaria delle sale 
studio in collaborazione 
con SandoCalling  
(dalle 14.30 alle 20)

GIOVEDÌ 30
█CASCINA ROMA /  
Gruppo di lettura 
dedicato al romanzo 
“L’aggancio” di Nadine 
Gordimer (alle 18.30,  
per info: biblioteca.
certosa@cubinrete.it)

█SPAZIO DELLA 
COMUNITÀ, 
BOLGIANO / “La Giunta 
a Bolgiano”, incontro 
dell’Amministrazione  
con i cittadini (alle 20.30)

FEBBRAIO
DOMENICA 2
█BIBLIOTECA 
CENTRALE / Apertura 
straordinaria delle sale 
studio in collaborazione 
con SandoCalling  
(dalle 14.30 alle 20)

█CHIESA DI POASCO /  
“Musica d’autunno”, 
concerto del  
quartetto della Milano 
Metropolitan Orchestra 
con fisarmonica  
solista D. Vendramin  
(alle 16.30, ingresso 
gratuito)

█CASCINA ROMA /  
Chiusura mostra  
di Dario Goldaniga 
(ingresso gratuito, 
maggiori info a p. 23)

VENERDÌ 7
█PIAZZA DEL 
MUNICIPIO / Centro 

Ambientale Mobile di 
Amsa (alle 8)

SABATO 8
█POASCO / Centro 
Ambientale Mobile di 
Amsa (alle 8)

DOMENICA 9
█PARCHEGGIO V 
PALAZZO UFFICI / 
“Pulci e non solo”, 
mercatino di antiquariato 
e modernariato  
(dalle 6 alle 14)

█BIBLIOTECA 
CENTRALE / Apertura 
straordinaria delle sale 
studio in collaborazione 
con SandoCalling  
(dalle 14.30 alle 20)

LUNEDÌ 10
█SPAZIO DELLA 
COMUNITÀ, 
BOLGIANO / 
“Famiglie in Comune”, 
appuntamento con il 
forum delle famiglie 
sandonatesi (alle 18)

█SPAZIO DELLA 
COMUNITÀ, 
BOLGIANO / “La fatica 
di educare insieme”, 
laboratorio per genitori 
sull’educazione dei figli 
(alle 20.45)

Per segnalare 
i tuoi eventi scrivi a

ufficio.stampa@comune.

sandonatomilanese.mi.it

Per verificare gli ultimi 

aggiornamenti consulta 

il calendario via web 

su bit.ly/eventiSDM





Ambiente

Verso la prima CER 
di San Donato
L’Amministrazione cerca soggetti pubblici e privati per la creazione 
di una Comunità energetica. Candidature entro il 31 marzo
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di impianto rinnovabile che 
copre il proprio fabbisogno e 
cede l’energia in eccesso alla 
CER), titolare di lastrico/tetto: 
soggetto (chi mette a dispo-
sizione tetti o superfici per 
impianti della CER) e finanzia-
tore (chi investe nello sviluppo 
della Comunità Energetica). 
Le manifestazioni di inte-
resse potranno essere presen-
tate compilando il modello di 
domanda pubblicato sul sito 
dell’Ente e inviandolo via pec 
entro le 12 del 31 marzo 2025, 
all’indirizzo protocollo@cert.
comune.sandonatomilanese.
mi.it. Tutti i dettagli dell’ini-
ziativa sono consultabili all’in-
dirizzo bit.ly/cersdm25.

CERSANDO PREMIATO DA 
FONDAZIONE CARIPLO

Sul tema delle Comunità 
energetiche il Comune si è già 
portato avanti aggiudicandosi un 
finanziamento da 100mila 
euro da Fondazione Cariplo 
per il progetto CERSando 
promosso insieme al Comitato 
della Croce Rossa. Il contributo 
ottenuto andrà a comporre il 
budget del progetto – del valore 
totale di 240mila euro – che 
prevede la realizzazione di 
un impianto di energia 
rinnovabile sul tetto della 
scuola Galileo Galilei – un 
sistema fotovoltaico da 124 kWp 
– e la costituzione, gestione 
e animazione per i primi 2 
anni della prima Comunità 
energetica rinnovabile e 
solidale sandonatese.

IN SINTESI

COSA
avviso per la manifestazione 
di interesse alla promozione 
di una CER

DOVE
in tutta la città

QUANDO
candidature entro il 31 marzo

COME
presentando domanda via pec

INFO
bit.ly/cersdm25

A fine dicembre l’Ente ha  
emesso un avviso pub-
blico con cui invita 

soggetti pubblici e privati a 
manifestare interesse per par-
tecipare alla creazione della 
prima Comunità energetica 
(CER) sul suo territorio, ovvero 
un gruppo di persone, Enti 
pubblici e privati, che si uni-
scano per produrre, condivi-
dere e consumare energia pro-
veniente da fonti rinnovabili. 
I candidati potranno rivestire 
diversi ruoli: produttore (tito-
lare di un impianto rinnovabile 
che cede tutta l’energia pro-
dotta alla CER), consumatore 
(chi consuma energia condivisa 
dalla CER), prosumer (titolare 





Manera inaugura l’anno 
di teatro del Troisi
Il comico lanciato da Zelig porterà in scena  
lo spettacolo “Corto Circuito”

Cabarettista, attore, au- 
tore, conduttore tele-
visivo e radiofonico. Il  

secondo spettacolo della Ras- 
segna teatrale promossa dal 
Comune insieme a Progetto 
Lumiere, gestore del multi-
sala Troisi, porterà in città 
un volto familiare e polie-
drico dello scenario comico 
nazionale. Sul palco del tea-
tro di piazza Dalla Chiesa, 
giovedì 16 gennaio alle 21, 
salirà Leonardo Manera. Sa- 
lito alla ribalta nazionale 
grazie a trasmissioni cult 
come Zelig e Quelli che 
il calcio e conferma-
tosi nel tempo appro-
dando a Radio24 do- 
ve insieme ad Ales- 
sandro Milan con-
duce il morning show  
Uno, nessuno, 100Mi- 
lan, Manera sarà pro-
tagonista dello spet-
tacolo Corto Circui- 
to, monologo irriveren- 
te che esplora l’inquieto 
vivere dell’uomo moder- 
no. Attraverso personag- 
gi e monologhi, si dipana 
un coinvolgente raccon- 
to delle contraddizioni 
della vita contempora- 
nea, in grado di susci- 

IN SINTESI

COSA
Corto Circuito, 
con Leonardo Manera

DOVE
Teatro Troisi

QUANDO
giovedì 16 gennaio

COME
ingresso 20 euro (17 per gli 
over 65 e gli under 25)

INFO
direttamente al Troisi 
negli orari di apertura

UNA DELICATA 
STORIA DI AMICIZIA

L’incontro tra un ragazzo 
appassionato di storie e una 
misteriosa ragazza che vive in un 
capanno su una spiaggia deserta. 
È l’inizio di Senza coda, terzo 
appuntamento della Rassegna 
teatrale per le famiglie in 
programma sabato 18 gennaio 
al Troisi alle 16. Lo spettacolo, 
adatto per un pubblico dai 7 anni in 
su, affronta con delicatezza e senza 
ipocrisia il delicato tema della 
disabilità coinvolgendo il pubblico 
grazie a un intreccio di buoni 
sentimenti, amicizia e un pizzico di 
mistero. Ingresso 5 euro.

tare risate e di offrire spun- 
ti di riflessione. Il costo del  
biglietto, acquistabile presso  
la cassa del Troisi negli ora- 
ri di apertura, è 20 euro, 
ridotto a 17 euro per gli over 
65 e under 25. 

Cultura
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In viaggio 
attraverso il mondo 
di Dario Goldaniga
Fino al 2 febbraio in Cascina Roma è visitabile  
la mostra personale dello scultore milanese

Il percorso artistico di Dario 
Goldaniga in 30 opere. Fi- 
no a domenica 2 febbraio 

la Galleria d’Arte di Cascina 
Roma ospiterà la mostra per-
sonale “We are the world” 
dedicata allo scultore milanese 
che fin dagli anni Novanta 
ha innovato l’uso del bronzo, 
combinandolo con un forte 
interesse per il recupero di 
materiali, trasformando scarti 
di fusione in opere d’arte. Il 
percorso espositivo si divide 
in tre sezioni: colature di 
bronzo, world canvas e opere 
di ardesia. La prima sezione 

IN SINTESI

COSA
We are the world

CHI
personale dello scultore  
Dario Goldaniga

DOVE
Cascina Roma

QUANDO
fino al 2 febbraio

COME
ingresso libero

SCUOLA GENITORI:  
AL VIA I LABORATORI

Nuovo step per il progetto 
Scuola Genitori. Dal 20 gennaio 
prenderanno il via i laboratori 
rivolti a mamme e papà 
che vogliano approfondire 
le proprie competenze 
educative, confrontandosi 
sul tema “La fatica di educare 
insieme”. Gli incontri, guidati dalla 
pedagogista Laura Beltrami, si 
terranno il 20 gennaio,  
10 febbraio, 10 marzo  
e 14 aprile, dalle 20.45 alle 22.45 
presso lo Spazio della Comunità 
in via Unica Bolgiano. I laboratori 
offriranno un’opportunità di 
confronto e condivisione tra 
genitori, fornendo strumenti pratici 
per affrontare le sfide educative. 
La partecipazione richiede 
iscrizione gratuita e obbligatoria 
da effettuare chiamando i numeri 
02-52772.335/347.

raccoglie opere realizzate con 
frammenti di bronzo recupe-
rati, utilizzati per creare scul-
ture uniche, dando così nuova 
vita a materiali scartati. Nella 
seconda sezione sono esposte 
le colature di bronzo che, sal-
date su tela o carta, generano 
opere fatte di segni e brucia-
ture. Nell’ultima sezione, la- 
vagne scolastiche dismesse 
sono trasformate in “tele arti-
stiche” con mappe stellari e 
costellazioni. 
La mostra è visitabile gratui- 
tamente negli orari di aper-
tura di Cascina Roma.

Cultura
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Vita cittadina
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Cosa succede in città

per i nuovi centenari, il Sindaco ha 
incontrato la signora Mottes per 
rivolgerle di persona gli auguri a 
nome della comunità (foto 3).

IL SECOLO DI LAURO 
PULINETTI / In occasione dei 
suoi cent’anni è voluto tornare di 
persona in Comune. Lauro Pulinetti 
ha voluto ricevere in Municipio gli 

DOPPIA DOPPIETTA  
PER LE SKATING LOVERS /  
Doppia doppietta d’oro e di bronzo 
per il pattinaggio artistico a rotelle 
sandonatese. La Skating Lovers 
Academy, di casa in via Di Vittorio e 
via Kennedy, tra la fine di novembre 
e l’inizio di dicembre ha ben 
figurato ai Campionati Regionali 
e Nazionali Gruppi Folk promossi 
dalla Uisp. In entrambe le rassegne, 
i Regionali a Castenedolo (BS) e i 
Nazionali a Calderara di Reno (BO), 
le pattinatrici sandonatesi hanno 
conquistato una medaglia d’oro e 
una di bronzo. Il gruppo “Over The 
Top” (foto 1), allenato da Barbara 
Cesaroni, ha centrato entrambi i 
titoli assoluti nella categoria under 
16. Il gruppo “Stardust” (foto 2), 
allenato da Margherita Taglione e 
Giulia Conte, si è piazzato al terzo 
posto, sia regionale che nazionale, 
nella categoria under 12. 

LE CENTO CANDELINE 
DI GINA MOTTES / Da 
qualche settimana la città ha una 
centenaria in più. È Gina Mottes. 
Originaria del Trentino, la signora è 
nata e cresciuta a Milano. A metà 
degli anni Cinquanta si è trasferita 
a Metanopoli insieme al marito 
che lavorava nel settore pubbliche 
relazioni di Eni. Da allora, ha sempre 
vissuto tra noi. Come consuetudine, 

auguri da parte del Sindaco (foto 
4), facendo così ritorno nel luogo 
dove a cavallo tra gli anni Novanta 
e i primi anni Duemila fu “di casa” 
in qualità di Consigliere comunale, 
dando prova di impegno civico e 
attaccamento alla comunità di cui fa 
parte da oltre 60 anni. 

JOSEPH, IL PUGILE  
MADE IN SAN DONATO /  
Avvio fulminante di carriera per 
il giovane sandonatese Joseph 
Negroni (foto 5). Diventato da 
qualche mese professionista di 
pugilato, nei primi tre incontri 
disputati, Joseph si è imposto in tutti 
e tre mandando per due volte al 

1 2

3

4
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da Alessandro Perrone, Federica 
Coli, Gloria Maria Orsetti, Mariem 
Al Mahdi, Cristian Morando, 
Angela Jhien Landicho, Alice 
Cazzulani, Margherita Lo Mauro, 
Riccardo Pace, Sofia Vattiata, 
Francesco Sarritzu delle classi 
III A e B del Liceo Linguistico 
(foto 7) è stato selezionato per 
la pubblicazione nell’antologia “La 
scuola racconta un archivio”.

LAVORO DI SQUADRA  
PER LA SICUREZZA / A 
pochi giorni dall’insediamento 

tappeto il proprio avversario. Dopo 
il primo incontro, vinto a giugno per 
KO contro il connazionale Fabio 
Dell’Albani, il pugile sandonatese si 
è ripetuto sempre con un knock 
out a metà novembre all’Allianz 
Cloud di Milano. Nell’ambito della 
kermesse pugilistica organizzata 
da The Art of Fighting, Joseph 
- che combatte nella categoria 
superwelter per la DNR Boxing 
school di Milano - ha battuto per 
KO alla prima ripresa il pugile 
inglese Nathan Massey. Vittorioso 
anche il terzo incontro, questa volta 
con verdetto unanime, nei giorni 
prima di Natale a Milano contro il 
britannico Ryan Lee Forrester.

10 FOTOGRAFI PER IL 
CALENDARIO UFFICIALE 
DELLA CITTÀ / La città che 
fa bella mostra di sé, mese dopo 
mese. È il risultato della terza 
edizione del contest social San 
Donato in un anno che ha dato vita 
al calendario ufficiale della città per 
il 2025. Quest’anno a raccontare la 
città da punti di vista e prospettive 
differenti, evidenziandone la bellezza 
naturalistica e architettonica, 
saranno le foto di Luigi Alloni, 
Sara Antonelli, Bruna Biagioni, 
Mara Del Monte, Barbara Gerosa, 
Diana Magnus, Cesare Maiandi, 
Nadia Pizzini, Roberto Rognoni e 
Alessandro Rovetto (foto 6).

IL LEVI PREMIATO A 
TORINO / A fine novembre 
il Liceo Primo Levi è stato 
protagonista a Torino del contest 
Archivissima 24 e della Notte degli 
Archivi. Il racconto “La famiglia 
Bracco con l’Italia nel cuore”, scritto 

del nuovo Comandante della 
Polizia Locale Samanta Zacconi, 
il Sindaco ha invitato in Municipio 
i rappresentanti delle Forze 
dell’Ordine del territorio. La 
riunione, oltre a riaffermare la 
collaborazione istituzionale tra il 
Comune e le Autorità, ha offerto 
l’occasione per approfondire 
alcune tra le principali questioni di 
sicurezza che interessano la città. 
All’incontro hanno preso parte 
rappresentanti dei Carabinieri, 
della Polizia di Stato e della Polizia 
Stradale (foto 8).
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 2 novembre Saulo Fallain Macias

11 novembre Gabriele Fossaghi

 3 dicembre Davide Barbato

 6 dicembre Tommaso Longo

6 7

8



Confident Studi Dentistici
L’alternativa all’odontoiatria all’estero 
Riottenere una dentatura fissa di  
elevata qualità, a un prezzo accessibile
Anche in Italia si può risparmiare, con maggiori garanzie di qualità:  
è questo l’approccio di Confident, che mira a offrire trattamenti di qua-
lità accessibili a tutti.

Negli ultimi anni si è diffuso il cosiddetto “turismo dentale”, ovvero 
le persone si rivolgono all’estero – soprattutto nei paesi dell’Est Euro- 
pa – per effettuare lavori di chirurgia dentale, con l’obiettivo di rispar-
miare sul costo delle terapie o dell’implantologia. 
Chi si rivolge all’estero, però, deve fare i conti anche con alcune difficoltà 
oggettive: è più difficile attestare la professionalità dei tecnici, la qualità 
dei materiali utilizzati e la validità effettiva del rapporto qualità-prezzo. 
Inoltre, la lontananza che rende impossibili controlli frequenti e regola-
ri. Altrettanto importante è svolgere un colloquio conoscitivo tra chirurgo e paziente prima di intervenire. 
Tutto questo diventa molto complesso, se non impossibile, a distanza, rischiando quindi di saltare dei pas-
saggi di estrema importanza per la salute del paziente e l’ottenimento di un risultato soddisfacente.
L’alternativa italiana al turismo dentale
In realtà anche in Italia si può risparmiare: è questo l’approccio di Confident Studi Dentistici, 
che mira a offrire trattamenti di qualità accessibili a tutti mettendo a disposizione dei cittadini la sua espe-
rienza pluriennale in campo odontoiatrico. 
Lo studio dentistico fa capo a una Società tutta di proprietà italiana e in un’unica struttura fornisce un servizio all’u-
tente a 360°, trattando tutte le branche dell’odontoiatria con l’ausilio di attrezzature moderne, e offre una 
valida alternativa ai viaggi all’estero per chi vuole riabilitare una dentatura fissa in poco tempo a prezzi competitivi.
Riabilitare un’arcata fissa in 24 ore
La ricetta per un’odontoiatria di qualità a un prezzo accessibile sta nella possibilità, in una sola seduta, di 
estrarre i denti e inserire gli impianti. Ormai le tecniche di implantologia a carico immediato per-
mettono infatti di ripristinare la dentatura in sole 24 ore, garantendo a tutti i pazienti di riavere dalla loro 
condizione iniziale funzionalità ed estetica in meno di un giorno. 
Il costo per arcata fissa risulta accessibile a tutti: si potrà così tornare a sorridere, con la sicurezza 
di avere avuto un trattamento all’avanguardia con materiali e tecniche di ultima generazione, evitando di 
marcare chilometri o varcare i confini nazionali per risolvere il problema e il disagio della bocca. 
Il valore aggiunto di un approccio così tecnologico risulta evidente guardando i risultati ottenuti da Confi-
dent su una casistica importante, con un successo nel 99% degli impianti inseriti.
Interventi eseguiti in sedazione cosciente
Gli interventi chirurgici e di implantologia vengono effettuati sottoponendo il paziente alla sedazione 
cosciente, cioè una particolare forma di anestesia che induce rilassamento e abolizione della sensibilità 
al dolore, senza però causare la perdita di coscienza.
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Immaginiamoci una San Donato che 
respira energia, socialità e movimento. 
Una città dove lo sport e il divertimento non 
sono un lusso per pochi, ma un diritto accessi-
bile a tutti. Questa è la visione che San Donato 
Futura propone per il futuro della nostra 
comunità: una città sportiva e ludica, capace 
di unire persone di tutte le età in un abbraccio 
di condivisione e vitalità. San Donato possiede 
una storia sportiva gloriosa. Il calcio, il nuoto 
e l’atletica sono stati per anni il fiore all’oc-
chiello della città. Tuttavia, oggi osserviamo 
un panorama diverso: impianti sportivi 
in stato di abbandono, piscine chiuse, 
strutture degradate. Le società sportive, 
soprattutto calcistiche, sono in crisi, e i gio-
vani hanno sempre meno opportunità per pra-
ticare sport o semplicemente divertirsi. Questa 
situazione non è solo una questione di risorse, 
ma anche di mancata visione strategica 
e trasparenza nella gestione comunale. 
Perché lo sport è essenziale. Con la fine del 
sostegno economico dell’ENI, San Donato ha 
visto un progressivo deterioramento delle sue 

infrastrutture sportive. La gestione comunale 
ha sofferto di mancanza di comunicazione 
e strategie chiare, aggravata da appalti poco 
trasparenti. Lo sport e le attività ludiche 
sono fondamentali per costruire una 
comunità inclusiva e dinamica. Le nostre 
priorità: Per rilanciare San Donato come 
città dello sport e del divertimento, occorre 
partire dalle basi: 
• Interventi immediati: ristrutturare i 
campi sportivi e riaprire spazi chiusi come il 
centro sportivo di via Caviaga. 
• Un piano a lungo termine: creare eventi 
ludici e sportivi che uniscano la comunità. 
• Investimenti sostenibili: trovare finan-
ziamenti per migliorare le infrastrutture e 
garantire una gestione più trasparente. 
Le nostre proposte: Per realizzare questa 
visione, San Donato Futura propone: 
1. Ristrutturazione delle strutture spor-
tive: Riqualificare i campi di calcio e pallaca-
nestro con un piano di gestione condiviso tra 
Comune e associazioni locali. 
2. Promozione di eventi di quartiere: 

Tornei di calcetto, feste di 
strada e momenti di incon-
tro comunitario. 
3. Trasporto pubblico efficiente: Per ren-
dere le attività sportive e ludiche facilmente 
accessibili a tutti. 
4. Coinvolgimento dei giovani: Aumentare 
le opzioni sportive per le nuove genera-
zioni, favorendo discipline come pallanuoto e 
pallamano. 
5. Eventi educativi e ludici: Creare occa-
sioni per imparare e divertirsi insieme, con lo 
sport come mezzo di inclusione sociale. 
Un futuro condiviso: San Donato ha tutto 
il potenziale per diventare un centro di riferi-
mento sportivo e ludico. Il passato glorioso 
non è un ricordo lontano, ma la base per 
costruire un futuro migliore. Con inter-
venti mirati e una visione a lungo termine, 
possiamo trasformare la città in un luogo dove 
socialità e movimento siano al centro della 
vita quotidiana. Unisciti a noi per costru-
ire la San Donato di domani: sportiva, 
ludica, viva.

LA SDM DI DOMANI: PARTE TERZA
Gruppo consiliare 
San Donato Futura

Con l’inizio del 2025, San Donato Milanese 
si trova a un passo importante verso una 
gestione ancora più efficiente dei rifiuti. Con 
una percentuale di raccolta differenziata che 
attualmente si attesta intorno al 69,5% (dato 
ancora da confermare), il nostro Comune 
ha già compiuto notevoli progressi, ma pos-
siamo fare ancora di più (il dato nazionale 
nel 2023 si è attestato al 66,6%).
Le analisi merceologiche condotte tra aprile e 
giugno 2024 su circa 40 campioni hanno messo 
in evidenza una realtà che deve farci riflettere: 
una parte consistente dei materiali get-
tati nell’indifferenziato potrebbe essere 
riciclata. Più precisamente, il 26% del totale 
è costituito da carta e cartone, il 21% da imbal-
laggi in plastica e metallo e il 10% da scarti 
alimentari compostabili. Sono stati rilevati 
anche sfalci di potatura (5%), tessuti (4%) 
e imballaggi in vetro (1%). In totale, almeno 
tre quarti del contenuto dei sacchi analizzati 
risultano riciclabili. Questo significa che ogni 
anno tonnellate di materiali che potrebbero 
tornare a nuova vita vengono invece smaltiti 

come rifiuti indifferenziati, con un impatto 
ambientale ed economico significativo.
Ma cosa possiamo fare, concretamente, per 
migliorare?
La raccolta differenziata non è solo un dovere, 
ma una responsabilità civica che ci permette 
di preservare risorse preziose, ridurre l’im-
patto ambientale e contribuire a un modello 
di economia circolare. Ogni piccolo gesto 
conta: separare correttamente i rifiuti è il 
primo passo per assicurare che possano essere 
riciclati e reimmessi nel ciclo produttivo.
Ecco alcune semplici azioni che ognuno di 
noi può mettere in pratica:
1. Conoscere le regole della raccolta 
differenziata: se hai dubbi su dove confe-
rire un determinato rifiuto, consulta il sito 
del Comune o utilizza l’app o il sito di Amsa 
per trovare tutte le informazioni necessarie. 
https://www.amsa.it/it/san-donato-milanese/
servizi/raccolta-differenziata
2. Ridurre gli sprechi alla fonte: oltre 
a differenziare correttamente, è impor-
tante cercare di produrre meno rifiuti, 

prediligendo prodotti con 
meno imballaggi e utiliz-
zando borse riutilizzabili per la spesa.
3. Sensibilizzare gli altri: parlane con 
amici, studenti, familiari e vicini: un pic-
colo gesto collettivo può fare una grande 
differenza.
Raggiungere e superare l’obiettivo del 70% 
di raccolta differenziata non è solo una que-
stione di numeri. Significa ridurre il volume 
dei rifiuti destinati alla discarica o all’incene-
ritore, diminuire le emissioni di CO2 e preser-
vare risorse che possono essere trasformate 
in nuovi prodotti. Inoltre, un miglioramento 
della qualità della raccolta differenziata com-
porta benefici per l’intera comunità, grazie 
a una gestione più efficiente dei rifiuti e a 
una riduzione dei costi di smaltimento. Ogni 
cittadino può apportare un contributo attra-
verso il proprio impegno quotidiano nelle 
nostre case, a scuola e nei luoghi di lavoro.
Insieme possiamo raggiungere nuovi tra-
guardi e costruire una città ancora più 
sostenibile.

MIGLIORIAMO INSIEME LA RACCOLTA DIFFERENZIATA NELLA NOSTRA CITTÀ
Gruppo Consiliare 
SandoLab

Gruppi consiliari
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Una delle prossime sfide urbanistiche della 
città è sicuramente la rigenerazione dei 
due palazzi uffici, il terzo e il quarto, tra 
via Martiri di Cefalonia e viale De Gasperi. 
Recentemente la proprietà dei due palazzi e 
delle aree circostanti ha presentato all’Am-
ministrazione Comunale - finora molto pro- 
pensa ad assecondare le richieste degli ope- 
ratori immobiliari - una proposta di ricon-
versione dei due palazzi, in variante all’at-
tuale PGT, passando da uffici a residenziale 
(tra edilizia libera e convenzionata), che 
comprende anche l’edificazione di 6 
nuovi palazzi alti fino a 11 piani, per un 
totale di 880 nuovi appartamenti, con 
migliaia di nuovi residenti.
La proposta è decisamente fuori scala 
rispetto al tessuto urbano circostante, ma 
soprattutto appare finalizzata al massimo 
sfruttamento economico dell’area, senza 
tener conto delle esigenze del quartiere 
e della Città. A San Donato ci sono già 
parecchi nuovi appartamenti in vendita sul 
libero mercato, ma il loro prezzo di acquisto 

li rende semplicemente inaccessibili ai tanti 
giovani sandonatesi che vorrebbero costru-
irsi un futuro qui. E non basta prevedere 
una parte di edilizia convenzionata (a che 
prezzi?) per risolvere il problema.
Il PGT vigente prevede la possibilità di con-
vertire i due palazzi uffici esistenti in spazi 
per servizi, ad esempio di tipo sanitario, assi-
stenziale o residenziale, come una residenza 
per anziani, uno studentato o alloggi tempo-
ranei per i parenti dei degenti dell’ospedale. 
La soluzione ottimale resta però quella di 
favorire una loro rifunzionalizzazione in 
ambito terziario e direzionale, tenendo anche 
conto che la mensa è stata completamente 
ristrutturata pochi anni fa, sono già presenti 
ampi parcheggi e la prospettiva della fer-
mata del prolungamento della metropolitana 
potrebbe valorizzare la loro collocazione e 
non fare da specchio per le allodole per ven-
dere più facilmente nuovi appartamenti.

TARI: UN AUMENTO PREOCCUPANTE
L’aumento della TARI, che quest’anno ha 

raggiunto cifre di oltre 
il 50% in più rispetto 
al 2023, è preoccupante. Un incremento 
senza precedenti che ha colpito le fami-
glie e i commercianti mentre già affron-
tano costi crescenti legati all’inflazione. 
Tuttavia, a fronte di questa crescita della 
tariffa, non sembra esserci stato un corri-
spondente miglioramento nella qualità del 
servizio di raccolta e gestione dei rifiuti.
Come Partito Democratico, abbiamo av- 
viato un’attenta analisi per comprendere 
le motivazioni alla base di questi aumenti. 
Stiamo esaminando i documenti e confron-
tando i dati per avere un quadro più chiaro 
della situazione. Abbiamo già presentato 
interrogazioni per ottenere risposte pun-
tuali e trasparenti, perché crediamo che 
ancora una volta sia mancata una comuni-
cazione chiara e completa ai cittadini.
Per questo il nostro impegno è massimo e 
utilizzeremo ogni strumento a nostra dispo-
sizione per informare i cittadini sandona-
tesi e per proporre soluzioni.

IL FUTURO DEL TERZO E QUARTO PALAZZO UFFICI
Gruppo consiliare 
Partito Democratico

Buon inizio di anno a tutti.
Questo mese abbiamo deciso di ospitare nel 
nostro spazio l’accorato appello di un citta-
dino, il signor Fortunato, residente a Poasco, 
molto deluso e sconfortato a seguito della 
decisione unanime della Giunta guidata dal 
Sindaco Squeri di rimuovere il campetto di 
basket a Poasco.
Fortunato vuole rivolgersi, attraverso queste righe, 
ai cittadini, al Sindaco, alla Giunta, ai consiglieri e 
al Comitato di Poasco:
Gentilissimi,  
da tempo si parla della situazione dell’unico 
campo da basket all’aperto di Poasco, un 
luogo storico che ha visto crescere genera-
zioni di bambini e ragazzi. Come padre di tre 
figli, e come molti altri genitori della nostra 
comunità, ho visto personalmente e toccato 
con mano l’importanza che questo campo ha 
avuto nella vita dei nostri figli. È uno spazio 
ludico che ha permesso ai giovani di socializ-
zare, stringere amicizie profonde e rimanere 
lontani da influenze malsane.
Oggi, si prospetta la rimozione di questo  
campo per destinarlo a un progetto alter- 

nativo. Tuttavia, molti cittadini, genitori 
e ragazzi sono contrari a questa decisione. 
Credo sia fondamentale sottolineare che la 
maggior parte della comunità non vuole la 
rimozione di questo luogo, ma piuttosto la 
sua riqualificazione e messa a norma.
Alcune persone hanno lamentato schiamazzi 
notturni, ma si tratta di comportamenti che 
nulla hanno a che fare con i ragazzi che fre-
quentano il campo durante il giorno, rispet-
tando le regole. E invece, saranno proprio 
questi giovani ad essere colpiti da questa 
scelta.
Attualmente, si parla di una spesa di 45.000 
euro per la rimozione del campo e di 35.000 
euro per un nuovo campo, quest’ultimo subor-
dinato a una promessa di bilancio futuro che 
non garantisce la fattibilità immediata. Ci chie-
diamo: non sarebbe più logico e vantaggioso 
investire questi fondi nel ripristino dell’attuale 
campo, mantenendo intatto un luogo già conso-
lidato e amato da tutta la comunità? 
Per questo motivo, faccio appello a tutti i 
cittadini e alle istituzioni affinché blocchino 
e rivedano questo progetto. Difendiamo un 

luogo simbolo per Poasco, 
preservandolo per le gene-
razioni future e valorizzandolo con inter-
venti adeguati. Non è forse attraverso i valori 
dello sport e della socialità che si costruisce 
una vera comunità?
Uniti, possiamo fare la differenza.
Mi unisco all’appello del signor Fortunato e dei 
tanti cittadini che mi hanno scritto e mi hanno 
chiesto una mano. 
Gli spazi che il nostro Comune dedica ai giovani 
non sono tanti e questi vanno preservati, curati e 
manutenuti. Non eliminati con la prospettiva di 
una futura alternativa in altro spazio, forse e sem-
pre che ci siano i soldi.
Ascoltiamoli i cittadini! Non si fanno le 
assemblee solo per informare i cittadini 
DOPO aver preso le decisioni.
Il vero ascolto implica che i cittadini si 
coinvolgano PRIMA e che si tenga conto del 
volere della maggioranza di essi.
Se volete scrivermi, potrete farlo al seguente indi-
rizzo e-mail: consigliere.falbo@comune.sandona-
tomilanese.mi.it
Gina e gli amici di Insieme per San Donato

IL PUNTO… E LA VIRGOLA: A POASCO IL CANESTRO NON È (PIÙ) VALIDO
Gruppo consiliare 
Insieme per San Donato
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Siamo arrivati a metà della consiliatura ed 
i prossimi 2 saranno decisivi per la nostra 
città. Finalmente si inizia ad entrare nel 
concreto per quanto concerne la riqualifi-
cazione del Parco Sportivo Mattei, grazie 
ad supposto apporto monetario fondamen-
tale di Eni spa. A differenza dell’ex 
Sindaco Checchi, che aveva rifiutato 
un contributo di Eni spa superiore a 
12 milioni di euro per logiche/giochi 
politiche/i che hanno solo penalizzato 
la città, l’attuale Sindaco Squeri sem-
bra voglia cogliere la grande oppor-
tunità offerta dal colosso petrolifero: 
9.000.000 di euro in opere di riqualifi-
cazione della “parte terra” più 100.000 
euro anno per 10 anni per la manu-
tenzione ordinaria a cui si dovrebbe 
aggiungere un progetto di riqualifi-
cazione della parte acqua da parte di 
un primario operatore nazionale del 
valore di circa 15.000.000 di euro.
Checchi, Ginelli, Falbo e PD voleva- 
no “condannarci’’ ad un progetto che 

prevedeva il pagamento di un affitto 
annuale di 400.000 euro per 30 anni a 
chi avrebbe riqualificato e gestito il 
Parco Mattei (sommato ad un contri-
buto pubblico di circa 10.000.000 di 
euro) società che non avrebbe messo 
un solo euro nel progetto, ma solo 
riqualificato il parco a spese dei cit-
tadini incassando tutti i ricavi deri-
vanti dalla gestione trentennale delle 
strutture.
Saremo attenti per verificare che il 
nuovo progetto trovi una realizza-
zione corretta e rispettosa dei tempi 
annunciati.
Resta il “nodo” dei lavori pubblici che mai 
trovano realizzazione nei tempi previsti 
con gravi ricadute negative sulla nostra 
città: ci deve essere più attenzione nella 
scelta delle ditte appaltatrici e una vera e 
costante sorveglianza di cantiere.
Un capitolo a parte meritano la vicenda 
“progetto Stadio AC Milan spa”, che sem-
bra sempre più allontanarsi dalla nostra 

città, e la rigenerazione 
urbana dell’area ove sor-
gono il III e IV Palazzo Uffici attualmente 
vuoti: i proprietari degli immobili, il fondo 
DEA Capital, hanno presentato un master 
plan di presentazione del progetto che 
dovremo analizzare con calma e serenità 
per valutare le ricadute negative e positive 
sulla nostra città.
Per quanto riguarda il parco sportivo di 
Poasco ci batteremo affinché lo smantella-
mento del campo da basket avvenga in con-
temporanea con la realizzazione di quello 
nuovo in una zona più idonea della frazione.
Un grazie speciale a tutti i cittadini 
per le segnalazioni che riceviamo quoti-
dianamente ci permettono di agire imme-
diatamente per chiedere la soluzione delle 
problematiche evidenziate.
Sempre con la nostra città nel cuore!
Stefania Bruschi (Consigliere Comunale)
Matteo Fantinelli (Consigliere Comunale)
Luca Massera (Consigliere Comunale)
Guido Massera (Consigliere Comunale e Capo Gruppo)

L’ORA DELLA VERITÀ
Gruppo consiliare 
Fratelli d’Italia

La scelta di lasciare la Lega ed entrare in 
Forza Italia è stata ampiamente meditata.
Una scelta fatta con entusiasmo, perché 
Forza Italia è il partito che si sta rilan-
ciando con idee chiare ed un ottimo 
lavoro, in cui vale il metodo della merito-
crazia, aperto, democratico, con un progetto 
politico che rappresenta anche e soprattutto 
l’area di centro liberale e moderata.
Fondamentale la sinergia trovata con il 
Segretario Regionale Alessandro Sor- 
te e con il Responsabile Enti Locali 
Serafino Generoso, i quali intendono la 
politica nel mio stesso modo, consapevoli che 
per far crescere un partito bisogna lavorare 
seriamente tutti i giorni.
Il mio compito sarà rappresentare Forza 
Italia in Consiglio, contribuendo al rilancio 
del partito sul territorio e continuando a svol-
gere il mio ruolo di Consigliere ponendo l’at-
tenzione sulle problematiche di San Donato.
Rispedisco quindi al mittente le insinua-
zioni a mezzo stampa dell’ex Consigliere 
di Forza Italia che non rappresentano il 

pensiero del partito e la linea politica 
della Segreteria Regionale, primo perché 
non è lui l’attuale referente cittadino per San 
Donato, secondo perché nel 2022, in piena 
campagna elettorale, aveva abbandonato po- 
lemicamente Forza Italia.
Dall’altra parte lascio la Lega con ama-
rezza, a causa di dinamiche inaccetta-
bili che non mi rappresentano e che mi 
impedivano di svolgere serenamente il 
mio mandato da Consigliere.
La Segreteria Provinciale Lega Martesana 
continua a trattare senza rispetto politico 
e regolamentare i militanti della Sezione 
di San Donato che in questi anni, all’una-
nimità in varie riunioni e con raccolte firme, 
hanno chiesto di celebrare il Congresso citta-
dino previsto dai regolamenti, sempre negato 
senza mai ricevere valide motivazioni.
In più occasioni ho chiesto collaborazione alla 
Segreteria Provinciale, senza ricevere risposta.
La richiesta di mie dimissioni come 
Consigliere è l’ennesima forzatura, av- 
venuta anche in passato, per farmi ab- 

bandonare pur di far 
“rientrare dalla finestra” 
il precedente Consigliere Lega che a San 
Donato non è mai stato eletto. 
La continua mancanza di rispetto verso i 
militanti di San Donato ha causato il mio 
allontanamento e quello di molti altri, ed 
equivale ad una mancanza di rispetto nei 
confronti degli elettori e dei cittadini.
Non intendo dimettermi dalla mia carica, e 
continuerò a svolgere il mio mandato nell’in-
teresse della cittadinanza, forte della fidu-
cia dei sandonatesi che alle passate 
elezioni hanno scritto “Forenza” facen-
domi risultare il secondo più votato in città.
Auguro il meglio a coloro che rimarranno 
nella Lega di San Donato, certo che il nuovo 
Segretario Regionale riuscirà a migliorare le 
cose, ripristinando la correttezza che sarà 
a vantaggio di tutto il centro destra 
sandonatese.
Nicola Forenza
Forza Italia
consigliere.forenza@comune.sandonatomilanese.mi.it

LA SEGRETERIA PROVINCIALE DELLA LEGA NON RISPETTA I MILITANTI DI SAN DONATO. 
PER QUESTI MOTIVI LASCIO ED ADERISCO AL PROGETTO POLITICO DI FORZA ITALIA.
Gruppo consiliare Gruppo Misto



SAN DONATO MILANESE: 
via Europa 44, 
4 locali con box

SAN DONATO MILANESE: 
via Moro 6, 4 locali 
con terrazzo e box



Ieri, oggi, domani

Un simbolo di modernità 
per una nuova comunità
A inizio anni ’80 l’architetto Di Marco ha dato forma alla Chiesa dell’Incarnazione,  
frutto della cooperazione tra gli abitanti della nascente via Di Vittorio e Don Franco Casati

Negli anni ’60 e ’70, il for- 
te incremento demogra-
fico spinse alla creazione 

di nuovi quartieri nel territorio 
comunale. A nord nacquero l’area 
di Triulziana e via Kennedy; più 
verso il centro, il quartiere Melco 
di via Europa; mentre a sud, tra le 
mura ideali della ferrovia e il trac-
ciato fantasma del canale naviga-
bile, prese forma il quartiere di via 
Di Vittorio. Quest’ultimo si caratte-
rizzò per edifici multipiano disposti 
lungo un’unica arteria, distinguen-
dosi dalle abitazioni basse e diffuse 
del vicino quartiere Certosa, svilup-
pato attorno a via Greppi.
Nel tempo, sotto la guida del parroco 
Don Franco Casati, la neonata comu-
nità della Via collaborò per costruire 
una chiesa dedicata all’Incarnazio- 
ne. L’edificio, collocato al centro di 
via Di Vittorio, fu realizzato tra il 
1980 e il 1982 su progetto dell’archi-
tetto Eduardo Di Marco. La Chiesa 
dell’Incarnazione si distingue per 
un’architettura contemporanea che 
evoca, nella forma del prospetto, il 
profilo di una tenda (nella foto), sim-
bolo di accoglienza e pellegrinaggio.
All’interno, l’aula unica si presenta 
essenziale e funzionale, con spazi 
asimmetrici che conferiscono movi-
mento e leggerezza. L’ingresso, più 

verticali interrompono la parete di 
fondo, lasciando filtrare una luce che 
sottolinea la sacralità dello spazio. 
Sul lato opposto, una grande vetrata 
policroma raffigura la Madonna col 
Bambino, offrendo un collegamento 
visivo con il patio retrostante e arric-
chendo l’aula di colori intensi.
Grazie a questa architettura sobria 
e simbolica, la Chiesa dell’Incarna-
zione è diventata un punto di riferi-
mento per gli abitanti del quartiere, 
un luogo di incontro e spiritualità 
che ben rappresenta l’identità di 
una comunità che ha saputo cre-
scere e radicarsi nel tempo.

di Andrea Anselmi

contenuto in altezza, introduce a 
un ambiente privo di decorazioni 
pittoriche, dove la scelta dei mate-
riali crea un contrasto armonioso: 
graniglia per i pavimenti, cemento 
armato tinteggiato per il parallele-
pipedo centrale, e legno a vista per 
la copertura. Questi elementi, uniti 
alla finitura grigia al quarzo delle 
pareti di fondo, generano un’atmo-
sfera di silenzioso raccoglimento.
Il presbiterio, rialzato rispetto al- 
l’aula, ospita un altare in legno e un 
ambone in pietra, elementi che sot-
tolineano la semplicità dell’insieme. 
Alle spalle dell’altare, tre feritoie 
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